

令和2年6月定例教育委員会会議録

日 時	令和2年6月24日（水）午前10時30分～午前11時30分			
場 所	扶桑町総合体育館			
出席者	教育長	澤木貴美子	生涯学習課長	仙田剛宏
	教育長職務代理者	加藤高周	文化会館長	小川健
	教育委員	柴田しず	学校教育課主幹	池田聡
	教育委員	松山信雄	学校教育指導員	大澤外美
	教育委員	千田まち子		
	教育次長兼学校教育課長			
		志津野郁		
議 題 及 び 結 果	2 協議事項			
	(1) 当面の諸課題について			
	3 連絡事項			
	(1) 行事予定表について			
	4 その他			
	(1) 6月定例会一般質問の報告について			
	(2) その他			

## 令和2年6月定例教育委員会会議録

日時 令和2年6月24日（水）

午前10時30分

場所 扶桑町総合体育館

### 1 あいさつ

### 2 協議事項

発言者	発言内容の要旨
主幹 教育長	<p>それでは、(1) 当面の諸課題についてお願いします。</p> <p>別紙、扶桑町教育委員会6月当面の諸課題をご覧ください。</p> <p>1. 扶桑町教育委員会</p> <p>現在、新型コロナウイルスの感染拡大に伴う国の臨時交付金についての対応に追われています。子供たちや町民の皆様のためにとらえ教育委員会総動員で一生懸命取り組んでおります。</p> <p>次に学校運営協働協議会と地域学校協働活動推進につきましては、6月5日に扶桑中学校区の各小中学校代表1名の方を地域学校協働活動推進員として委嘱を行うことができました。保護者代表、読み聞かせボランティアの代表、地域で活動されている高齢者の代表の方々に、それぞれの立場でご意見をいただきました。今後、各学校で第1回学校運営協働協議会が開催され、小中学校が連携・協力して地域学校協働活動の推進に取り組む予定です。</p> <p>ICT教育の推進につきましては議会でも関心が高く、児童生徒教員の一人一台の端末整備も決定し、本年度中に先生方の授業研修やコロナ感染拡大の第2波に備えてオンライン学習も視野に研修を実施しなくてはなりません。ネットワーク環境整備についても8月から工事に入り順次整備していきます。</p> <p>また、コロナ対応につきましては、3月から先生方の勤務状況も変化し、先生方が過労にならないように教員の勤務時間を考える機会でもあります。状況を見ながら注意していきたいと思っております。</p> <p>2. 学校教育「ピンチをチャンスに変える+地域とともにある学校」</p> <p>自尊感情を高める教育では、中学校の管内大会が中止になったことに関連して説明させていただきます。中学校3年の生徒は部活動の積み上げとしてこの管内大会で力を燃焼し、これまでの部活動から高校受験に切り替えるというのが中学校3年生の姿です。コロナのため全国的な動きと同じようにできなくなってしまいました。中学校の校長先生方は中学校3年生に対して区切りを付けさせたいということで、丹羽郡だけで交流試合を8</p>

月1日、2日に実施する運びとなりました。柔道のような限られた部活動では、岩倉市との交流会も予定されています。なお江南市や犬山市は同じ市内での交流会が実施される予定です。

また、コロナ感染拡大対応につきまして学校が休校していましたが、再開により学校に子供たちが戻ってまいりました。コロナ対応で新しい生活様式と子供の学校生活のあり方を模索していますが、今のところは順調に進んでおります。コロナ感染予防に対しては、各学校とも細心の注意を払い対応しています。これから暑くなり教室の冷房と換気、登下校での熱中症対策等考えていかねばなりません。また、特に中学校の東京方面の修学旅行で既に延期もしていますが、今後の対応に苦慮しています。

### 3. 生涯学習

新型コロナ感染拡大に伴う対応では、緊急事態宣言解除に伴い図書館・中央公民館・学習等供用施設・総合体育館・文化会館が制限して再開されています。図書館の図書は既に予約での貸し出しは行われています。

6月24日現在、中止を決定しています町内各種行事につきましては、町民音楽祭、総合防災訓練、町民体育祭、小学校の学習発表会・学芸会、走ろう会、扶桑町文化祭と町民祭り、町民茶会などで、例年開催しております行事が中止になり残念です。

### 4. 報告・連絡事項

丹羽ライオンズクラブから丹羽郡の全小中学校へアルコール消毒液(500ml入りボトル3, 024本)の寄贈ということで6月18日に寄贈式がありました。また、さくらライオンズクラブからは、本年度クラブの15周年行事を予定されていましたが中止ということで、図書の寄贈の申し出がありました。

愛知県市町村教育長会連合会第54回定期総会及び研修会が豊橋市で予定されていましたが中止になり、先日教育委員の皆様には書面決議をしていただきましたのでこれを郵送しました。ありがとうございました。

総合教育会議につきましては、町長さんが新しく替わられましたので、開催も変更になりました。8月上旬を予定しています。開催日がきまり次第、お知らせします。また、学校給食共同調理場運営委員が中央公民館で6月30日に行われます。本来なら共同調理場で行われますが、コロナ感染予防ということで、広い会場に変更し、給食試食もありません。よろしくをお願いします。

最後に、国が新型コロナウイルス感染症緊急対策として、第1次補正に続く第2次補正予算が示されました。「GIGAスクールによる学びの保障」につきましては、扶桑町では、既に一人一台端末の早期実現や学校ネットワーク環境の全校整備につきましては既にご説明させていただいて

	<p>おりますが、今後令和2年度の新規事業として、GIGAスクールサポーターの配置につきましては検討中です。また、地方創生臨時交付金（学びの保障パッケージ）につきましては、人的体制緊急整備として学習指導員配置やスクール・サポート・スタッフ（主に消毒作業に携わっていただく人）の配置、物的緊急整備として感染症対策や学習保障のための迅速かつ柔軟に活用できる経費などの扶桑町教育委員会として予算化を検討中です。以上、当面の諸課題についてご説明等させていただきました。</p> <p>なお本日、定例教育委員会終了後、来年度使用中学校教科用図書採択に向けた教科用図書展示会が行われています江南市立図書館に出向き、教科用図書を閲覧したいと思います。教科用図書採択につきましては7月21日（火）の定例教育委員会で検討し採択したいと思います。よろしくお願いいたします。私からは、以上です。</p> <p>[当面の諸課題の内容について、①コロナ感染症の疑いや感染が児童生徒や保護者等が罹患した場合の対応 ②全児童生徒使用の情報端末管理と今後について ③学校運営協働協議会と地域学校協働活動推進員との関わり等 今後の検討課題について確認する。]</p>
--	--

### 3 連絡事項

発言者	発言内容の要旨
主幹 教育次長及び 各課長	<p>次に移りたいと思います。（1）行事予定についてお願いします。</p> <p>別紙1をご覧ください。[別紙1にて行事説明。新型コロナウイルス感染拡大に伴う行事の中止や延期について追加説明する。]</p>

### 4 その他

発言者	発言の要旨
主幹  教育次長	<p>その他に移ります。（1）6月定例会一般質問の報告についてお願いします。</p> <p>6月2日（火）から6月19日（金）まで議会が開催されましたので報告をさせていただきます。</p> <p>一般質問について、教育委員会関係で4名の方からの質問がございましたのでご報告させていただきます。</p> <p>先ず、矢嶋恵美議員さんからは、「長期休暇中の昼食提供について」ということで、学校教育課、福祉児童課、そして町長へと答弁が求められました。主には「給食調理場の人材及び施設、食材の有効活用について」の見解を問われました。学校教育課としては、コロナウイルスによる休校に伴う給食の中止による、職員の出勤状況等について説明しました。今後の</p>

調理場の活用について、議員さんからは、長期の休業期間中の調理場の利用や、援助の必要な子供たち、防災、高齢者福祉などで行政サービスの拠点としたらどうか、との意図での質問の趣旨でありました。教育委員会としては、先進事例を調査、研究するとともに、食品を扱う上での衛生管理などの課題を整理していきたい。現在も今後も学校給食法の目的ののっとり、子供たちの食育推進や健康増進を図っていくと答弁しました。

次に、佐藤智恵子議員さんと小室輝義議員さんからは、「コロナウイルス感染症対策について、学校での対策について」質問されました。

佐藤議員さんからの「学習の遅れをどう取り戻すか」という質問には、夏休みの縮小、学校行事等の縮小及び中止、モジュール型の授業等を考えている。「登下校の暑さ対策」については、例年の夏休み期間中に小学校の一斉下校は、午後4時にするなど配慮をしていくこと、「子供のメンタルケアについて」は、教職員全体で連携し、心の状態の変化を察知し、スクールソーシャルワーカーやスクールカウンセラーとも連携して心のケアに努めていくこと、「消毒清掃等は」下校後、教職員が消毒作業をしているが、負担軽減のため、消毒の手伝いをする人員を確保していくことを答弁しました。

小室議員さんからは、「部活動が中止となった3年生の配慮」についての質問では、運動部は丹羽郡及び岩倉市と連携して大会を予定しており、吹奏楽部は8月中に何らかの発表会を考えていること、また「児童生徒が感染者として認定された場合の対応」については、主治医の指示のもと出席停止措置をとり、3日間の臨時休校にし、保健所の指示のもと消毒をする。臨時休校の規模や期間は、江南保健所と相談して決めていくと答弁しました。

最後に千田勝文議員さんからは、「図書館活動について」質問され、「図書館の自由に関する宣言」に基づいて運営していること、「個人情報の取り扱いについて」は、感染症拡大防止のため、利用者カードを提示いただき、個人番号のみ控えているが、個人情報の取り扱いは細心の注意をはらっていること、「予約システム」については、貸し出し中の図書のみ予約可能で、図書館窓口とインターネットから予約可能であること、また「今後の図書館活動について」は、今年のような感染症が発生した場合は、近隣の取り組みを参考にしながら、インターネットによる図書の予約受付や児童クラブへ出張して本の読み聞かせ会の実施等、町民ニーズを考慮して、運営をしていくと答弁しました。

以上が議会の報告です。

何かご質問ありますか。

感染予防ということで、図書館の本の貸し出しについてインターネット

主幹  
教育委員

<p>生涯学習課長</p>	<p>予約による貸し出しは理解できますが、本の消毒はされていますか。</p> <p>返却された図書は、1冊ずつすべて消毒しています。消毒には消毒器という器械を備え、この器械は紫外線をあてて消毒するものです。また、延長されるような図書につきましても一旦手にされた図書ですので、消毒してから再度貸し出すという段取りになっております。</p>
<p>主幹</p>	<p>他にご質問はありますか。ないようですので、次に移ります。</p> <p>その他、報告等ありますでしょうか。</p>
<p>教育委員 教育長</p>	<p>今年、学校のプール実施につきまして確認させてください。</p> <p>小学校はすべて中止、中学校は、部活動もありますし、授業も実施します。健康診断の時期、コロナ感染予防に対する対応、熱中症対策や安全面等考慮し、近隣市町も同じような取り扱いになっています。</p>
<p>主幹</p>	<p>その他、報告等ないようですので、以上で6月定例教育委員会を閉会します。</p>